

EDITORIAL

Parque solares, la nueva era de la energía

DEBE HABER POR PARTE DE LAS EMPRESAS Y DEL GOBIERNO UN AMBICIOSO PLAN PARA LLENAR AL PAÍS DE CENTROS DE ENERGÍA RENOVABLE QUE CAMBIEN LA CALIDAD DE VIDA A LAS PERSONAS Y COMUNIDADES

Una noticia que no puede pasar desapercibida es que el Grupo Ecopetrol le adjudicó a la compañía AES Colombia el contrato para desarrollar el Ecoparque Solar Brisas en el municipio de Aipe, en el departamento del Huila, que se sumará a los parques de Castilla y San Fernando, que ya se encuentran en operación. Una verdadera revolución que bien vale la pena destacar, pues la pugnacidad política y la judicialización de los hechos cotidianos no dejan observar este tipo de acontecimientos. Y es que los parques solares y las granjas eólicas deben ser los nuevos protagonistas de la matriz energética de Colombia, un país premiado por largas horas de sol en casi todos los departamentos, vientos en el extremo norte y casi dos millares de ríos y quebradas que bañan todo el territorio. Colombia como pocos países del mundo debe preocuparse por el origen de la energía y la llamada transición energética, pues la naturaleza lo ha privilegiado como a pocos, pero para aprovechar esta riqueza se necesita que la hoja de ruta de las energías renovables no se detenga y se convierta casi en una política de Estado.

Ecopetrol es la punta de lanza de toda esta nueva ola y desarrollará seis nuevos proyectos fotovoltaicos que impulsarán la transición, que se suman a los dos megaparques solares San Fernando y Castilla, ubicados en el municipio de Castilla La Nueva, en el departamento del Meta, para completar un total de ocho proyectos de este tipo al finalizar este 2021. El impacto ambiental de estas iniciativas es de mostrar en el mundo: el ecoparque de Aipe contará con una potencia instalada de 26 MW, lo cual es equivalente a energizar un centro poblado de 35.000 habitantes, un área similar al municipio de San Agustín, Huila, en la misma región. El ecoparque Brisas ocupará una superficie de casi 20 hectáreas, donde estarán ubicados más de 48.000 paneles solares de última generación con tecnología bifacial y un mecanismo de seguimiento del sol que permite mayor eficiencia. Su entrada en operación evitará la emisión de más de 216.000 toneladas equivalentes de CO2 a la atmósfera durante los 15 años de operación, cifra que equivale a la siembra de 1,7 millones de árboles, aproximadamente. La meta de Ecopetrol es contar con un portafolio de energías renovables de 400 MW a 2023, de los cuales se estima que 85% provendrá de energía solar a través de proyectos en Meta, Huila, Arauca, Santander, Bolívar, Sucre, Cundinamarca, Magdalena y Antioquia. Todo hace parte de la estrategia de la administración central de alcanzar las cero emisiones netas de carbono a 2050, presentadas en Glasgow, un compromiso que ha asumido el país ante el mundo para aportar a la mitigación del cambio climático, que no deja de ser el mayor dolor de cabeza de la humanidad. Colombia solo ahora

comienza una carrera que en los países de la Oede ya está avanzada, y eso es bueno porque no se cometerán los errores que en los líderes se presentaron, como las plantas mal situadas que se han convertido en amenaza para el medio ambiente. La energía solar ayuda a reducir el consumo de combustibles fósiles, pero si no se desarrolla de manera adecuada se convierte en un riesgo para el ambiente. Todas esas plantas deben ubicarse en lugares cuidadosamente estudiados para que no deterioren zonas de protección medioambiental, ecosistemas naturales, especies protegidas y terrenos dedicados a otras actividades económicas.

- PARQUES SOLARES DE ECOPETROL**
- San Fernando — Castilla La Nueva, Meta
 - Castilla — Castilla La Nueva, Meta
 - Ocelote — Puerto Gaitán, Meta
 - Yaguará — Yaguará, Huila
 - Magdalena — Magdalena
 - Aipe — Aipe, Huila
 - Cantagallo, Bolívar
 - Brisas — Aipe, Huila
 - Del Río — Yondó, Antioquia
- Fuente: Ecopetrol

comienza una carrera que en los países de la Oede ya está avanzada, y eso es bueno porque no se cometerán los errores que en los líderes se presentaron, como las plantas mal situadas que se han convertido en amenaza para el medio ambiente. La energía solar ayuda a reducir el consumo de combustibles fósiles, pero si no se desarrolla de manera adecuada se convierte en un riesgo para el ambiente. Todas esas plantas deben ubicarse en lugares cuidadosamente estudiados para que no deterioren zonas de protección medioambiental, ecosistemas naturales, especies protegidas y terrenos dedicados a otras actividades económicas.



Escuche el podcast del editorial

PERSONAJE AL ALZA



IVÁN DUQUE MÁRQUEZ
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

El personaje al alza de esta semana es el presidente **Iván Duque** por la financiación lograda en la COP26. El mandatario logró US\$1.200 millones en inversión, de los cuales US\$600 millones serán aportados por el BID.

PERSONAJE A LA BAJA



JOSÉ MANUEL RESTREPO
MINISTRO DE HACIENDA

El Ministerio de Hacienda anunció que la deuda bruta del Gobierno Nacional Central continúa en aumento y para el mes de septiembre llegó a \$695,4 billones, es decir, 63,5% del Producto Interno Bruto proyectado para este año.

8 DE NOVIEMBRE | **HACE 50 AÑOS**



1971



2021

- Despedida póstuma**
La capital del país ofreció un homenaje póstumo al expresidente **Guillermo León Valencia**, antes de que fuera trasladado a su natal Popayán.
- Confianza crediticia en Colombia**
Europa demuestra confianza para la concentración de créditos en Colombia para el desarrollo de programas de índole eléctrica.
- Aumento del salario mínimo**
Algunos analistas estiman un aumento del salario mínimo de 6,5% para 2022; un factor clave será la inflación en los próximos meses.
- Subió la mano de obra cafetera**
La mano de obra para la recolección de café subió entre 30% y 70%, pues en departamentos como el Huila se paga \$8.000 por arroba recolectada.

CRUCIECONÓMICO

HORIZONTALES: 1- Carbonato de magnesio. 2- Serie o sucesión de las cosas. Tableta de Apple. 3- Oso en inglés. Gremio de cadenas de televisión. 4- Prefijo que significa dentro de. Postre navideño. 5- Reparar los desperfectos de una pared. Símbolo del erbio. 6- Madeleine..., cofundadora de Kushi: "Si se regulan las criptos, las usaremos". 7- Adverbio de lugar. Planicie, llanura. 8- Fraude. Ciclista de la camiseta amarilla. 9- Pañuelo de antiguos romanos. Período geológico. 10- Letra griega. Marcador de fútbol. Espuma en inglés. **VERTICALES:** 1- Persona que desempeña el mando de una provincia, de una ciudad o de un territorio. 2- Emperatriz bizantina. Orfeón. 3- Pieza poética lírica. La..., teatro de Milán (Italia). 4- Lucio..., presidente de Home Sentry: "Días sin IVA deben repartirse mejor". Medalla olímpica. 5- Preposición. Suegro de Caifás. Alberto..., actual príncipe de Mónaco. 6- Ciudad de Ecuador. 7- Municipio de Antioquia. 8- Árbol de Filipinas. Resuello. 9- Símbolo del tantalo. Casa de juego. 10- Campamento de beduinos. Hijo de Sem.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
1										
2										
3										
4										
5										
6										
7										
8										
9										
10										

mperoni@hotmail.com

RESPUESTAS
Solo damos las horizontales: gobiernita, orden, iPad, bear, OTI, u, en, natilla, resanar, Er, n, Clavijo, acá, sabana, dolo, líder, oratio, era, to, oi, foam.

MENSAJES A LR

¿Qué opina de la exigencia del carnet de vacunación para sitios públicos?

ADRIANA PATRICIA OSMA. Pienso que no debería exigirse porque es discriminar a quienes no se hayan querido vacunar.

@LAURACASTELLANOS. Es necesario, porque si hay alguien que no se quiera vacunar está bien, pero no debe poner en riesgo al resto de personas.

@ARIVEROSF. Es una opción para cuidar a la gente y evitar la propagación.

@VIVIANASERRANO. No estoy de acuerdo.

LINA PEÑA. Incentiva a la gente a vacunarse.

facebook.com/larepublica.co



larepublica_co



@larepublica_co



DIRECTOR GENERAL:
FERNANDO QUIJANO VELASCO

GERENTE GENERAL:
SERGIO QUIJANO LLANO

FUNDADORES:
MARIANO OSPINA PÉREZ / JULIO C. HERNÁNDEZ
(1 DE MARZO DE 1954)